



Trabajadores de la Fundación General de la Universidad de Salamanca en uno de los espacios ubicados en la Hospedería Fonseca. | FOTOS: ALMEIDA

Sello de excelencia para la Fundación General de la Universidad

Ha recibido la certificación de su Sistema de Gestión de la Calidad conforme a la norma ISO9001:2008, un reconocimiento a su buen hacer complementando la actividad de la institución académica

R.D.L. | SALAMANCA

LA Fundación General de la Universidad de Salamanca puede presumir de su excelencia. Así lo acredita el certificado que acaba de recibir por su Sistema de Gestión de la Calidad conforme a los requisitos de la norma ISO 9001:2008. El director-gerente de la Fundación General, Óscar González Benito, recibió la pasada semana la certificación de manos del director comercial de Bureau Veritas en España y Portugal, Carlos Martín Peñasco, en un acto presidido por el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, en el que se puso de manifiesto el esfuerzo llevado a cabo por la Fundación General para conseguir este sello de calidad con el que también se reconoce su rigor en el desempeño de sus funciones.

Pero, como destaca el director-gerente de la Fundación General, es un premio al trabajo llevado a cabo por la veintena de personas que integran esta entidad complementaria de la Universidad de Salamanca. "El mérito es de toda la plantilla", sub-

raya Óscar González Benito e insiste: "Esta certificación es resultado del compromiso de todas las personas que forman parte de la Fundación General".

Con su buen hacer, los trabajadores de la Fundación General ha conseguido una mayor visibi-

lidad de la Universidad de Salamanca a través de una gestión transparente, de confianza y segura, lo que se traduce en un mayor reconocimiento y la fidelización de sus clientes, buena parte miembros de la comunidad universitaria, pero también en gran

medida, empresas que encuentran en la Fundación General una gran ayuda para su desarrollo. No hay que olvidar que su objetivo primordial es cooperar con el cumplimiento de los fines de la Universidad de Salamanca, en especial en el ámbito empre-

sarial, institucional y social. La Fundación General es un interfaz del Estudio y esos sectores.

Así, el Sistema de Gestión de Calidad por el que la Fundación General ha recibido el sello de calidad se aplica a la tramitación, ejecución y coordinación de proyectos nacionales e internacionales; a la gestión de becas y prácticas en empresas de titulados universitarios; a la organización y coordinación técnica de eventos para entidades colaboradoras, ya sean congresos, seminarios, reuniones científicas, simposios o conferencias; y a la coordinación e impartición de cursos, tanto los títulos propios de la Universidad de Salamanca como de la Fundación.

Fue a finales de 2014 cuando, preocupada por la visibilidad y el buen hacer de las actividades de la institución académica, la Fundación General comenzó a impulsar la implantación del sistema del Sistema de Gestión de Calidad, comprometiéndose a alcanzar una mejora continua de la calidad en los servicios prestados.

Hoy esa excelencia ya es una realidad.



El director-gerente de la Fundación General, Óscar González Benito, y el subdirector, Luis Rodríguez Domínguez.



Colofón a dos décadas de gestión

Coincidiendo con el 800 aniversario de la Universidad, la Fundación General cumplirá 20 años de trabajo al servicio de la institución académica

R.D.L. | SALAMANCA

La Fundación General de la Universidad de Salamanca fue concebida en el año 1998 como un organismo orientado al cumplimiento de los fines de la Universidad de Salamanca, para promover las relaciones Universidad-Empresa, contribuir a la formación cultural y profesional de los titulados universitarios, desarrollar cursos de postgrado y actividades de formación continua especializada, divulgar el conocimiento científico y técnico y detectar las necesidades de I+D+i. Coincidiendo con el VIII Centenario de la institución académica, la Fundación General celebrará también su 20 aniversario y lo hará de la mejor manera posible, con la certificación de su calidad conforme a los requisitos de la norma ISO 9001:2008.

Ese Sistema de Gestión de la Calidad alcanza a cuatro ámbitos de actuación.

TRANSFERENCIA DE CONOCIMIENTO

Proyectos nacionales e internacionales

Destaca especialmente la labor de la Fundación General de la Universidad de Salamanca en la gestión del programa TCUE de la Junta de Castilla y León, del que la institución salmantina recibe un 25 por ciento del global de la Región. Vinculado a este ámbito hay un número considerable de iniciativas que estimulan el emprendimiento y la transferencia de conocimiento. El programa "Desafío Universidad-Empresa", el de "Prototipos Orientados al Mercado", la financiación de consorcios y la creación de redes de investigación complementan la actividad de la Universidad para promover, en definitiva, el desarrollo del tejido empresarial del entorno.

No hay que olvidar en este punto la tramitación de proyectos europeos, sobre todo de cooperación, principalmente aplicados a la transferencia de conocimiento. Óscar González Benito y Luis Rodríguez Domínguez, director y subdirector de la Fundación General, respectivamente, destacan los 4 millones conseguidos en la última convocatoria de proyectos POCTEP, dirigidos al desarrollo de las zonas fronterizas. "Pedimos 7 y nos concedieron 3, así que es casi un 50% de éxito. La Universidad ha recibido más de 5 millones y nosotros casi 4, lo que es un resultado global muy bueno", argumenta González Benito y señala también la gestión de proyectos Erasmus+.

Completan este eje las actuaciones de la Fundación General en apoyo al tejido empresarial. La Fundación ayuda, orienta y acompaña a las empresas en la



Acto de presentación de una gala de Pyfano con la colaboración de "Empresas Amigas".

La Fundación General ha conseguido 4 millones de euros en la convocatoria de proyectos POCTEP

solicitud de proyectos de investigación que desarrollan dentro de las convocatorias del Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI). "Para nuestra labor interna no supone un gran volumen, pero es muy importante para el entorno. Es donde aportamos un valor añadido", explica el director-gerente.

AYUDAS

Becas y prácticas en empresas de titulados

En el ámbito de colaboración con el mundo empresarial tienen una gran importancia las becas y prácticas para titulados, herramienta con la que la Fundación General participa en la incorporación de los jóvenes al mercado laboral.

Destaca por su tradición el programa "Clave" y próximamente se sumará a la oferta un nuevo plan de la Agencia de Innovación, Financiación e Internacionalización Empresarial (ADE) para que las empresas puedan contar con titulados en el desarrollo de proyectos de I+D+i. La

La organización de eventos como congresos o seminarios es otra de las funciones de la Fundación

contratación de los titulados estaría financiada por la agencia.

En este sentido, el máximo responsable de la Fundación General asegura que parece que comienza a haber movimientos en la contratación por parte de las empresas, por lo que confía en que este programa, que ya existió y que ahora retoma la Junta de Castilla y León, pueda ser un re-ulsivo.

EVENTOS

Congresos, seminarios y reuniones científicas

Y donde se ha notado una clara reactivación ha sido en la organización de eventos como congresos, seminarios, reuniones científicas, simposios y conferencias. Así lo cree Óscar González Benito que recuerda que este año la Fundación General ha participado o colaborará en 16 eventos de este tipo, principalmente dentro de la comunidad universitaria, pero la Fundación también organiza estos actos para empresas o instituciones externas y su grado de implicación varía en función

Destaca el trabajo que el organismo de la Universidad desempeña en la formación con cursos muy diversos

de las necesidades de los interesados.

FORMACIÓN

Coordinación e impartición de cursos

Por otra parte, la Fundación General desempeña un papel fundamental en la organización de cursos trabajando en tres bloques: Cursos de Especialización en Derecho, gestión de algunos títulos propios de la Universidad de Salamanca y formación a la carta.

Los Cursos de Especialización en Derecho son el emblema de la Fundación General. Año tras año, se llevan a cabo dos ediciones de este programa dirigido a estudiantes extranjeros, principalmente iberoamericanos, que durante 2-3 semanas reciben formación especializada en el ámbito del Derecho. Precisamente, la próxima semana arrancará la edición número 41 con cerca de 170 estudiantes, la mayoría profesionales de la justicia en sus países de origen. En las últimas ediciones parece que el programa se ha revitalizado y ha aumentado tanto el número de alumnos co-

LOS DETALLES

Títulos propios de la Fundación General

Ya son tradicionales los cursos de seguridad y calidad alimentaria que imparte la Fundación General en colaboración con la Facultad de Farmacia. También ha formado a los trabajadores de Feuvert, dedicada al mantenimiento del automóvil, y mantiene relación con el Braidot Institute con cursos de neuromarketing, neuromanagement y neuroeducación. Igualmente, cuenta con formación en calidad, medioambiente, seguridad y salud para Bureau Veritas; un programa de estudios de posdoctorado en Derecho para alumnos brasileños; formación en revenue management hotelero; de desarrollo directivo con el Instituto Multidisciplinar de Empresa (IME), o el denominado "project management", con la Escuela Internacional de Gestión de Proyectos, EIGP.

Títulos de la Universidad

La Universidad de Salamanca confía en la Fundación General para organizar e impartir los títulos propios de: Neurociencias, Ortopedia, Audiología, Marketing Digital (IME), Digital Business Management (IME) y el Máster en Estudios Globales e Internacional, especialización en negociación internacional y administración; nacionalismo y gestión de conflictos; ciencia, tecnología y relaciones internacionales.

mo su nivel formativo y profesional. Por todo ello, el director-gerente de la Fundación General comenta: "Son muy importantes porque hablamos de más de 400 personas que vienen durante casi 3 semanas y que proceden de toda Iberoamérica, lo que supone una gran visibilidad para la Universidad pero también es un importante valor para la ciudad".

Por otro lado, la Fundación colabora con el Estudio salmantino en la organización de algunos de sus títulos propios que por su carácter requieren un seguimiento mayor o un contacto más directo con el mundo empresarial.

La tercera parte de este eje de actuación son los cursos propios de la Fundación que, a modo de formación a la carta, se organizan para cubrir las necesidades que le plantean empresas o asociaciones. Son, por lo tanto, un punto de encuentro del ámbito profesional y el académico.

En resumen, Óscar González Benito asegura que la Fundación General pasa por un "momento dulce". "Hemos conseguido dar un paso más para que se perciba a la Fundación General como un instrumento de ayuda al servicio tanto de la comunidad universitaria como del tejido empresarial y social", recordando los numerosos convenios suscritos en los últimos meses con diferentes asociaciones con fines benéficos y las denominadas "Empresas Amigas".